



Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

in der letzten Zeit bewegten uns viele brisante Themen. Von Corona über den Ukraine-Krieg bis hin zu den Sorgen um eine steigende Inflation. Nun ist eine neue Betroffenheit hinzugekommen, die vor allem unsere Gegend besonders hart trifft, nämlich die seit Wochen anhaltende Trockenheit. Dass die Thematik rund um das kostbare Gut Wasser in der Gemeinde natürlich längst diskutiert wird, wird unten etwas näher erläutert.

Im Rückblick auf die vergangenen Wochen haben uns verschiedene Veranstaltungen über die Sorgen der Zeit ein wenig hinweggetröstet. Da ist an erster Stelle das gelungene Jubiläumsfest des Kurzenaltheimer Männergesangsvereins zu nennen. Auch die Siegerehrung im Dorfwettbewerb, die in Meinheim als einem von zwei Golddörfern ausgetragen wurde, reihte sich da gut ein. Und schließlich fand nach drei Jahren wieder das beliebte Stoppelfest statt. Dort merkte man den Besuchern an, dass sie sich sehr auf eine Neuauflage gefreut hatten, denn sie waren in großer Zahl gekommen. Auch hier, ebenso wie in Kurzenaltheim, geht ein besonderes Lob an die Veranstalter!

Herzliche Grüße



Bürger- und Ehrenamtspreis 2022

Nach zwei Jahren Corona-Pause sollen beim traditionellen Kirchweihauftakt im Schützenheim am 20. September 2022 wieder der Bürger- und der Ehrenamtspreis verliehen werden. Gewürdigt werden dabei besondere Verdienste um die Gemeinde (Bürgerpreis) sowie die treue und nachhaltige Ausübung eines Amtes (Ehrenamtspreis). Wer Personen für die Ehrung vorschlagen möchte, kann sich bis Ende August gerne an die Gemeinde wenden.

An die Ausweise denken

Die Urlaubszeit erinnert alljährlich daran, dass es sehr wichtig ist, die Ausweisdokumente auf ihre Gültigkeit zu überprüfen. Wer zu spät bemerkt, dass der Ausweis abgelaufen ist, steht mitunter vor einem Problem. Die VG Altmühltal weist darauf hin, dass die Bearbeitungszeit bei der Bundesdruckerei derzeit für Personalausweise etwa vier Wochen beträgt. Für Reisepässe sind es sogar sechs bis sieben Wochen. Nähere Auskünfte hinsichtlich der Ausweispapiere können bei Frau Elena Rudi im Passamt (09146 9429426) eingeholt werden.

TERMINE

Sonntag, 21. August 2022:

Die Militär- und Reservistenkameradschaft Meinheim beim 125-jährigen Jubiläum in Hüssingen.

Dienstag, 30. August 2022, 19.30 Uhr:

Bürger- und Kirchweihschießen des Schützenvereins Meinheim.

Samstag, 3. September 2022:

Ausflug der MRK Meinheim mit der SRK Markt Berolzheim nach Bad Windsheim.

Dienstag, 6. September 2022, 19.30 Uhr:

Bürger- und Kirchweihschießen des Schützenvereins Meinheim.

Freitag, 9. September 2022:

TÜV-Termin bei der Firma Ortner in Meinheim.

Dienstag, 13. September 2022, 19.30 Uhr:

Bürger- und Kirchweihschießen des Schützenvereins Meinheim.

Dienstag, 20. September 2022, 16.15-18.45 Uhr:

Besuch der Kommission des Dorfwettbewerbs "Unser Dorf hat Zukunft" auf Landesebene.

Dienstag, 20. September 2022, 19.30 Uhr:

Kirchweihauftakt im Schützenheim Meinheim mit der Schützenkapelle Meinheim und Verleihung des Bürger- und Ehrenamtspreises.

Das Thema "Wasser" bewegt uns

In den jüngsten Bürgerversammlungen wurde verschiedentlich die Situation um das Thema "Wasser" angesprochen. Und in der Tat bewegt dieses Thema natürlich auch uns als Verantwortliche der Kommune. Wasser hat in diverser Hinsicht eine große Bedeutung. Als Trinkwasser, Brauchwasser, Löschwasser, zum Kochen, Gießen und noch in manch anderer Funktion. Primär bewegt uns logischerweise die Versorgung mit Trinkwasser. Die Quellen der Gemeinde geben noch immer so viel Wasser, dass aktuell kein Grund für eine verstärkte Besorgnis besteht. Dennoch müssen wir auch verzeichnen, dass die Schüttung stets etwas abnimmt. Auf Jahressicht gesehen haben wir noch immer die vierfache Menge dessen zur Verfügung, was in der Gemeinde verbraucht wird. Doch es müssen natürlich die saisonalen Schwankungen bedacht werden. Und da bringt uns die derzeitige Trockenheit sicherlich neu ins Grübeln. Doch schon im Frühjahr gab es Gespräche und Informationen, wie man für Not-situationen vorbeugen könnte. Es ist dabei zu beachten, dass es neben der versorgungstechnischen Seite auch wasserrechtliche Vorgaben zu beachten gilt. Und nicht zuletzt müssen kostenmäßige Abwägungen erfolgen. Alle diese Aspekte sollen in nächster Zeit weiter untersucht und beleuchtet werden. Darüber hinaus hat die Gemeinde auch das andere Wetterextrem auf dem Schirm, nämlich den Schutz vor Hochwasser.

1. Bürgermeister: Wilfried Cramer, Telefon 09146 / 94294-0, Mail: bgm.cramer@web.de. **Amtsstunden:** Montag 11.00 bis 12.00 Uhr, Donnerstag 17.00 bis 18.00 Uhr. **2. Bürgermeister:** Harald Heinzelmann (Vorsitzender Bau-Ausschuss). **Die weiteren Gemeinderatsmitglieder:** Günter Engelhardt (nächster Bürgermeister-Stellvertreter, Bau-Ausschuss), Bernhard Fürst (VG-Versammlung), Werner Stichauer (Bau-Ausschuss), Sebastian Cramer (RgPrüf-Ausschuss), Daniel Schmidt (Vorsitzender RgPrüf-Ausschuss), Dieter Riehl (Bau-Ausschuss), Bernd Herzog (RgPrüf-Ausschuss).



Ein sehr schönes Sängersfest

Wegen der allseits bekannten Umstände der letzten beiden Jahre blieb den Kurzenaltheimer Sängern nur wenig Zeit, um anlässlich ihres 100. Geburtstages eine Jubiläumsfeier zu organisieren. Doch diese Aufgabe meisterten sie mit großer Hingabe. Und das Ergebnis konnte sich in jeder Hinsicht sehen lassen. Am Samstag, den 9. Juli 2022, begannen die Feierlichkeiten mit einem Totengedenken am Friedhof. Nach dem gemeinsamen Marsch zum Festzelt gab es einen kurz gehaltenen Rückblick auf die Vereinsgeschichte. Erster Vorsitzender Herbert Reichardt verteilte dann gemeinsam mit Norbert Schmidt, dem Vorsitzenden des Sängerkreises Ansbach, Urkunden an langjährige und verdiente Mitglieder. Besonders herausgehoben wurden die Verdienste von Heinz Raschbacher, der in Würdigung seiner 35-jährigen Tätigkeit zum Ehrenchorleiter des Männergesangvereins Kurzenaltheim ernannt wurde. Ein echtes Schmankerl war am Sonntag das Platzsingen verschiedener Chöre der Gegend an vier Stellen des Ortes. Daran schloss sich der Festzug durch Kurzenaltheim an. Die Blaskapelle Dittenheim wie auch die Schützenkapelle Meinheim trugen ebenfalls ihren Teil zu diesem gelungenen Fest bei.

Ein neues Landkreisbuch

Anlässlich des 50-jährigen Jubiläums des Landkreises wurde vom Verlag Oliver Heidl ein neues Buch über unseren Heimat-Landkreis herausgebracht. Es enthält fast ausschließlich Luftaufnahmen, die mitunter sehr faszinierend sind. Wer ein solches Buch mit dem Titel "Drauf nunder gschaud" zum Preis von 34,20 Euro möchte, kann sich bis zum 31. August bei der VG Altmühltal melden. Je nach Anzahl an Bestellungen sind gewisse Preisnachlässe erzielbar.



Verleihung der Goldmedaille in der eigenen Mehrzweckhalle

Am Freitag, den 16. Juli 2022, wurden in der Meinheimer Mehrzweckhalle die Urkunden im mittelfränkischen Dorfwettbewerb vergeben. Aus der Hand des Regierungspräsidenten Dr. Thomas Bauer durften wir die Auszeichnung in Gold entgegennehmen. Es war insgesamt ein sehr harmonischer Abend, zu dessen Gelingen besonders die Schützenkapelle Meinheim und Emma Wißmüller am Piano beigetragen haben. Aber auch der Speisen- und Getränke-Service, organisiert vom Schützenverein Meinheim unter Mithilfe des Gartenbau- und Heimatvereins sowie in Kooperation mit der Landmetzgerei Engelhardt hat ausgezeichnet funktioniert. Ihnen allen wie auch den stets hilfsbereiten Feuerwehrkameraden und allen anderen Helfern sei von Seiten der Gemeinde ganz herzlich gedankt.